

Fecha 23.01.2009	Sección Comunidad	Página 1/5
----------------------------	-----------------------------	----------------------



Foto: Davis Solís

IZTAPALAPA

Cerro se desgaja sobre familia

Una anciana y su hijo fallecieron a causa de un alud que se precipitó contra su vivienda. Autoridades presumen que el desplazamiento de tierra fue a causa de las **lluvias** de días pasados, aunque la Policía Judicial investiga si existen responsabilidades penales.

Alud sepulta a dos personas

*El humedecimiento causado por las **lluvias** provocó que un cerro de Iztapalapa se desgajara sobre una casa de la colonia Palmitas*

DE LA REDACCIÓN

Una mujer de 62 años y su hijo de 41 murieron ayer al sepultar un alud su vivienda, ubicada entre la calles cerrada Santa Elena y Manuel Acuña, al pie de un cerro de la colonia Palmitas, en la delegación Iztapalapa.

El desgajamiento, ocurrido a las 7:50 horas, generó una fuerte movilización policiaca y de cuerpos de rescate, coordinados por el jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, y el secretario de Protección Civil del DF, Elías Moreno Brizuela, quien informó que la primera hipótesis sobre la causa del movimiento de tierra es el humedecimiento generalizado, a causa de las **lluvias** de los últimos días.

El alud se llevó consigo, además, un muro de contención de 15 metros de altura construido por la delegación. "Fue un derrumbe de 400 toneladas de tierra, con una fuerza de

impacto de dos mil 400 toneladas sobre un muro de contención que no resistió", indicó Moreno.

El diagnóstico final sobre las medidas que se tomarán para prevenir nuevos desplazamientos de tierra tomará 48 horas, señaló el funcionario, aunque aclaró que existen muchas rocas inestables en la zona, en particular una de 20 toneladas, por lo que se procederá a utilizar mallas metálicas "electrosoldadas" para su retiro y posterior pulverización.

El funcionario detalló que una vez que se retiren las rocas, próximas a las viviendas, se colocará una "cama de cascajo" para contener de manera momentánea el riesgo de afectaciones por otro deslave.

En la zona trabajarán geólogos e ingenieros estructuralistas de manera ininterrumpida, para llevar a cabo mediciones y estudios de subsuelo con georradar para tener el diagnóstico completo.

Por su parte, Marcelo Ebrard se comprometió a reubicar a las familias que corren algún riesgo en la zona, así como a reforzar el muro de contención.

Durante un recorrido por la zona afectada, en la que vecinos señalaron que el riesgo de un deslave fue advertido con anterioridad, el jefe de Gobierno lamentó la muerte de las dos personas sobre las que se desgajó el cerro y ofreció apoyar a los deudos.

Además, informó que aunque sólo una vivienda fue sepultada por el desgajamiento del cerro, al menos 64 inmuebles más están en riesgo y sus moradores serán desalojados.

Una de esas casas es la de Ángel Villegas y su familia, a quienes la administración local ofreció reubicarlos en un departamento construido por el Instituto de Vivienda local.

No obstante, el afectado afirmó que ellos permanecerán en su casa, pues ahí han vivido desde hace varias décadas e, incluso, señaló que no tienen miedo.

"Nos quieren mandar a un departamentito quién sabe hasta dónde, porque ni siquiera es en esta delegación. Nosotros no nos vamos a ir, esta casa es el patrimonio de mis hijas y cuando yo muera, ellas seguirán aquí", concluyó Villegas.



Continúa en siguiente hoja

Abren pesquisa judicial

➤ El procurador capitalino Miguel Ángel Mancera informó que se inició una averiguación previa por la muerte de dos personas, a causa del deslave en Iztapalapa.

Para ello, ordenó una autopsia de las víctimas, para determinar si se trata de un hecho cuyas causas son naturales o si se debe fincar alguna responsabilidad.

Por su parte, el diputado local Daniel Salazar Núñez instó a los tres niveles de gobierno a reiniciar las mesas

de trabajo sobre zonas de alto riesgo, para lo cual presentará un punto de acuerdo ante la Diputación Permanente de la Asamblea Legislativa del DF.

Recordó que a mediados de 2007 las reuniones sobre el tema se politizaron y se suspendieron, “y ahora vemos las consecuencias de ello”.

Salazar señaló que se calcula que unas 10 mil familias habitan zonas de barrancas y laderas de río o puntos susceptibles de derrumbes.

—DE LA REDACCIÓN

Zona afectada

El deslizamiento de tierra y rocas derrumbó una casa, pero dejó en riesgo otras 64 cuyos moradores serán reubicados.



Gráfico: Alejandra Aguirre

400
TONELADAS
de tierra se desplazaron, con una fuerza de impacto de 2 mil 400 toneladas

\$3,600
MILLONES

costaron el año pasado seis muros de contención en la zona, uno de los cuales se venció ayer



Fotos: David Solís

La tierra y las rocas cayeron sobre una sola vivienda en la colonia Palmitas, habitada por María Alcaraz Quintana, de 62 años, y su hijo Enrique, de 41, quienes perdieron la vida de manera instantánea, según Protección Civil.

Fecha 23.01.2009	Sección Comunidad	Página 1/5
----------------------------	-----------------------------	----------------------



Se anunció que 64 viviendas están en peligro y serán desalojadas.



Expertos trabajan en la zona para estabilizar las rocas que cayeron.